

台東区立小学校・中学校のオリンピック・パラリンピック教育

オリンピック・パラリンピック教育推進校の指定を受けた小学校10校、中学校4校は、各学校の特色を生かしたオリンピック・パラリンピック教育に先進的に取り組んでいます。ここでは、そのひとつの取り組みをご紹介します。

上野小学校



夢を受け継ぐのは君たち！

メダリスト北田典子さんを招いて講演会を実施しました。柔道の歴史や世界への広がりを児童が発表し、礼法や柔道体験も行いました。「日本人の誇りと夢を受け継ぐのは皆さんです」というメッセージが児童の心に響いた一日でした。

平成小学校



「車いすマラソン」実技交流・講演会

車いすランナーの廣道純さんをお招きし、実技交流会・講演会（演題「夢への挑戦」）を実施しました。常に新たな目標をもつこと、夢に向かって楽しみながら努力することの大切さを学びました。子供たちの興味・関心の高まりを実感しました。

黒門小学校



障害者理解につながる補聴器体験

総合的な学習の時間に、難聴者には音がどのように聞こえるのか、また補聴器を付けている人の近くでは、どのような行動が求められるのかを、自分自身が補聴器を付ける体験を通して学びました。

大正小学校



楽しく踊ろう！「大正小オリ・パラ体操」

本校では、学校や地域で楽しく盛り上げられる、リズムダンスを創作しました。大正小の愛唱歌「はばたけみんなの夢」の音楽によって踊ります。様々なスポーツや台東区ならではの太鼓や御神輿の動きも取り入れています。

浅草小学校



外国人留学生との交流会

毎年、留学生の方々に学校にお招きし、国際交流を行っています。お互いの国の文化を紹介し合ったり、ゲームやスポーツを通してふれ合ったりします。全体集会では「花は咲く」を一緒に歌い、楽しいひとときを過ごしました。

蔵前小学校



おもてなし大作戦！

蔵前小学校では「おもてなし」教育として、日本の文化である人への気遣いや心配りについて学んでいます。3年生は「ふれあい給食」にお招きした地域のお客様に、食後に日本茶を入れて差し上げることを考え実践しました。

松葉小学校



本物体験

松葉小学校では、オリンピック出場経験のある千葉真子さんを招いての、ランニング教室やゴールボール体験などの特別授業を行いました。子供たちは、「本物」に触れながら、スポーツの魅力、楽しさ、素晴らしさに目を輝かせていました。

千束小学校



「スポーツ・健康」「こころざし」領域に関わる取り組み

オリンピック体操で4つメダルを獲得した池谷幸雄さんをお招きし、特別授業（器械運動）を行いました。講演や実技指導を通して、夢や目標をもつ大切さや、運動することの楽しさ、心地よさを教えていただきました。

石浜小学校



何事にもあきらめずに！

本校では、アテネパラリンピックのマラソン金メダリスト高橋勇市さんを招いて講演会を行いました。高橋さんの何事にもあきらめずに、目標に向かう力強いお話に、子供たちは感動しながら聞き入っていました。

田原小学校



浅草インタビュー

子供たちが街中で外国人と直接ふれあい、英語で挨拶や簡単な質問をして英会話を楽しんだり、自国や郷土の文化をPRする手作りリーフレット（英語版）を手渡ししたりします。Let's enjoy English！

御徒町台東中学校



保健体育の授業を工夫改善した体力向上

体力向上の第一歩は運動時間の確保です。保健体育の授業では始業チャイム3分前に集合、元気に挨拶をし、体づくり運動が始まります。最後まであきらめずに取り組む伝統のもと、体力テストの結果も年々上昇しています。

浅草中学校



地域を愛し、地域を清めて「おもてなし」を

江戸通り・隅田川テラス等の地域清掃を学期に一度、学年ごとに行って地域を美しくすることで「おもてなし」の心をあらわす取り組みをしています。また、1学年の総合的な学習の時間で地域を調べる活動をしています。

桜橋中学校



ふれあい講演会

日本初の義足のプロアスリート鈴木徹さんをお招きして講演会を実施しました。交通事故で足を失ってから陸上を始めて成果が出た貴重な体験などを語ってくれました。「基礎練習」の大切さも教えていただきました。

駒形中学校



おもてなしガイド

2、3年生ではおもてなしの心を伝える英会話を学びました。3年生では外国人観光客を道案内する学習に取り組みました。相手の言葉の繰り返し、紹介の一言を添えることでおもてなしの気持ちを表しました。



お問合せ先：指導課
☎5246-1453